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黃大仙區議會文件第 109/2013 號 (5.11.2013) 

 

 

黃大仙區議會轄下  

關注黃大仙區醫療設施專責小組  

二零一三年十月二十三日第三次會議  

進展報告  

 

 

組員對食物及衞生局 (食衞局 )兩度缺席關注黃大仙區醫療設施

專責小組 (專責小組 )會議表示遺憾，並強烈譴責醫院管理局 (醫管局 )代

表於二零一三年九月三十日出席會議前，拒絕接收黃大仙居民的請願

信。  

 

 

(i) 跟進聖母醫院重建計劃進度  

(ii)  要求改善黃大仙區內整體醫療服務  

 

2.  組員支持重建聖母醫院以改善區內的醫療服務，強調黃大仙區

人口老化問題嚴重，而且區內並沒有一所服務黃大仙居民的區域醫

院，因此必須於黃大仙區內增設急症室服務。他們質疑醫管局以地盤

面積不足、地理位置陡峭及醫院設備不足等理由拒絕於聖母醫院增設

急症室服務是極不合理，要求局方提供聖母醫院重建計劃的時間表。

就鄰近聖母醫院的交通配套等事宜，食衞局、醫管局聯同專責小組組

員已於二零一三年十月二十九日進行實地視察，了解該處的情況。  

 

3.  組員亦對啟德醫院是否能全面照顧黃大仙區居民的需要存疑，

要求醫管局提供詳細資料。  

 

4.  食衞局副局長陳肇始教授表示在規劃急症室服務的時候，局方

必須考慮客觀的準則 (包括醫護人員人手不足的問題 )。局方得悉組員

就區內醫療服務需要的訴求，現正積極跟進，務求改善黃大仙區內的

醫療服務。她續指出食衞局已成立醫管局檢討督導委員會，全面檢討

醫管局的管理及聯網制度；醫管局亦正編制九龍區的臨床服務計劃，

並會於報告反映組員的意見。  
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5.  醫管局代表告知組員，醫管局人手不足問題嚴重，現正從聘請

兼職醫生和海外註冊醫生方面著手，以填補空缺。此外，於醫院內增

設急症室服務必須有相關的配套措施，例如 X 光設備、化驗所、住院

病床等。醫管局在預算啟德醫院所需病床數目時會確切考慮黃大仙區

居民的需要。  

 

6.  就聖母醫院重建計劃一事，醫管局表示已完成醫院重建計劃工

程界定書及技術可行性評估，發現聖母醫院受到高度、面積和地契的

限制，現時聖母醫院的面積不足以興建一所具急症室服務和全科配套

設施的醫院。基於技術上的評估，醫管局認為難以將聖母醫院重建成

一所具現代設備的急症室醫院。  

 

 

(iii)  查詢醫院管理局小型工程的一次過撥款事宜  

 

7.  食衞局副局長陳肇始教授表示於二零一三年十月二十八日向立

法會衞生事務委員會報告有關事宜，稍後會向財務委員會申請一百三

十億元一次過撥款，以加強推進小型工程，改善不同醫院的設施。就

黃大仙區小型工程而言，局方將動用撥款翻新聖母醫院和東華三院黃

大仙醫院的病房、改善醫院內的電力供應系統、以及更換院方的升降

機或加建升降機塔等。  

 

8.  組員查詢醫管局會否動用撥款於龍鳳街增設升降機塔以方便市

民進出聖母醫院。此外，組員指聖母醫院設施殘舊，詢問局方會否全

面檢視聖母醫院的狀況，並增撥資源改善現時的醫院設備和環境。  

 

9.  醫管局總行政經理 (基本工程規劃 )李育斌先生表示，一百三十

億元撥款足以支持局方未來八至十年間的小型工程，當中包括翻新共

五百個病房、增加八百張病床、進行機電工程改善工作和增設無障礙

通道設施的工程。醫管局將會為聖母醫院進行可行性研究，在資源充

足的情況下，局方期望為聖母醫院進行徹底的改善工程，例如檢視於

龍鳳街加設升降機塔的需要。  

 

 

 

黃大仙區議會秘書處           檔案編號︰HAD WTSDC 13-35/5/31 

二零一三年十月  


